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•Актуально 

Тема школьного образования часто освещается на страницах 

нашей газеты. Мы пишем о педагогах и талантливых учениках, 

наставниках и ветеранах педагогического труда, об открытии 
11Точек роста11 и ремонте школьных спортзалов. Читатели всегда 

с интересом читают школьные новости, ведь все мы имеем от

ношение к образовательным учреждениям. Все мы когда-то учи
лись в школах, сегодня там учатся наши дети и внуки, и нам важ

но знать, что они получают качественное образование. О том, 
что предстоит сделать в сфере образования в текущем году, мы 
попросили рассказать заместителя главы Палласовского райо

на по социальным вопросам Галину Збожинскую: 

- Прошлый год мы жили в 

ожидании долгожданного со

бытия - начала капитального 

ремонта городской школы No 
17. В текущем году он начал
ся. Расскажите, какие ремонт

ные работы уже ведутся, и, са
мое главное, не мешают ли они 

учебному процессу? 
- В 2024 году действительно 

начался долгожданный ремонт 

одной из крупнейших школ Пал

ласовского района. Капитальный 

ремонт проводится в рамках ре

ализации мероприятий по мо

дернизации школьных систем 

образования. В двухгодичный 

цикл ремонтных работ вошли три 
здания школы № 17. До 1 сентяб
ря 2025 года будут капитально 
отремонтированы здания на

чальной школы, столовой и так 

называемой «большой школы». 

По итогам конкурсных про

цедур работы выполняет ООО 
« Твизофф». С 1 О января 2023 
года начался ремонт в здании 

начальной школы, и уже сегод

ня завершены демонтажные ра

боты, проводятся работы по пе

репланировке помещений, ра

бочие приступили к оштукатури

ванию стен, готовятся к ремонту 

электропроводки, в ближайшее 

время планируется замена кров

ли и оконных блоков там, где в 

этом есть необходимость. И это 

только начало, впереди боль
ший объем работ. 

Помимо ремонтных работ за 

счет средств федерального, ре

гионального и местного бюдже

тов будет приобретено новое, 

современное оборудование для 

всех зданий школы. Планирует

ся замена школьной мебели, 

компьютерного оборудования, 

обновление пищеблока. В шко

ле появятся новые тематичес

кие пространства, зоны отды

ха, центр детских инициатив. 

Кабинеты наполнятся новыми 

методическими и наглядными 

материалами. 

Благодаря грамотному пла

нированию администрации 

школы, учебный процесс про

должается в полном объеме. 

Учащиеся начальной школы на 

время проведения ремонтных 

работ переведены в здание 

«большой» школы. Практически 

для каждого класса, за исклю

чением одного, удалось сохра

нить существующую «смен

ность». Перед руководством 

школы и района стоит важная 

задача - организация и прове

дение масштабных ремонтных 

работ с сохранением высокого 

качества образования. Только 

вместе, сообща, в тандеме с ро

дительским сообществом, мы 

сможем преодолеть непростой, 

но очень важный период в жиз

ни школы, и с 1 сентября 2025 
года свыше 700 детей смогут 

получать образование 

в школе, отвечающей 

современным требова

ниям. 

- Такое же долгож

данное события, осо
бенно для селян, - от
крытие на базе обра
зовательных учрежде

ний 11Точек роста11. На

помните, сколько их 

уже открыто на терри

тории нашего района, 

и в каких школах их 

планируют открыть в 

текущем году? 

- В рамках нацио

нального проекта «Об

разование» по всей 

стране на базе обще
образовательных школ 

открываются центры 

образования есте
ственно-научной и тех

нологической направ

лен н остей «Точки роста». В 

рамках данного направления у 

ребят из сельской местности и 

малых городов появляется воз

можность освоения учебных 

предметов и программ допол

нительного образования есте
ственно-научной 

и технологичес

кой направлен

ности. На терри

тории нашего 

района в 13 шко
лах уже функци

онируют такие 

кабинеты. Ребя

та учатся оказы

вать первую ме

дицинскую по

мощь, изучают 

робототехнику, 

занимаются 30 
моделировани

ем, проводят 

опыты и экспери

менты по физике 

и химии, учатся 

играть в шахма

ты. в этом году 

«Точки роста» 

откроются для 

учеников Путьи

льической и Новоиванцовской 

школ. В рамках реализации 

проекта планируется проведе

ние ремонтных работ в каби

нетах, приобретение мебели и 

современного оборудования. 

(Окончание на З стр.) 

• Хорошая новость 

Как известно, правительство РФ дополнительно выделит 

более 400 миллиардов рублей на капитальный ремонт детс
ких садов и школ. Об этом было заявлено Президентом Рос

сии Владимиром Путиным в ходе оглашения ежегодного По

слания Федеральному Собранию. 

По сообщению сетевого издания riac34.ru, стал известен 
дополнительный список школ Волгоградской области, под

лежащих федеральному капремонту. В федеральную про

грамму капитального ремонта российских школ включены до

полнительно 27 школ Волгоградской области. 

Как уже сообщал РИАЦ, в 

ближайшие три года, с 2024-
го по 2026-й, в рамках этой 

программы полное обновле

ние ожидало 60 общеобразо
вательных учреждений Вол

гоградской области. Накану

не стало известно о расшире

нии федеральной програм

мы, инициированной главой 

государства. В список доба

вили 27 школ и гимназий на
шего региона. 

«Перезагрузка» изнутри и 

снаружи также начнется в 

МБОУ «Яминская СШ» Алек

сеевского района. В Быковс

ком модернизируют еще му

ниципальное казенное обще

образовательное учрежде

ние «Быковская средняя 

школа №1 имени Героя Рос

сии Арефьева Сергея Анато

льевича». В Городищенско

м снова заявлено МБОУ 

«ГСШ № 1 », но в перечень 

попала и Ерзовская средняя 

школа имени Героя Советско

го Союза Гончарова Петра 

Алексеевича. В Дубовском 

районе отремонтируют одно 

здание МКОУ «Пичужинская 

средняя школа Дубовского 

муниципального района Вол

гоградской области». В Елан

ском - МБОУ «Еланская сред

няя школа №1 ». В Жирновс

ком - МКОУ «Красноярская 

СШ №2». В Калаче-на-Дону-

реставрируют МКОУ «Сред

няя школа №2 имени Героя 

РФ С.А. Басурманова». В 

Киквидзенском, кроме Маче

шанской школы, работами 

охватят здание Гришинской 

СШ, филиала МКОУ «Преоб

раженская СШ». В програм

му вошли три школы Кумыл

жен ского района: МКОУ 

«Слащевская СШ», МКОУ 

«Белогорская СШ» и МКОУ 

«Букановская СШ». В Ленин

ском к федеральному проек

ту присоединили МКОУ «Ле

нинская средняя общеобра

зовательная школа № 2». В 

Нехаевском - муниципаль

ное казенное общеобразова

тельное учреждение «Круг

ловская средняя школа». В 

Николаевском отремонтиру

ют МОУ «Бережновская СШ», 

МОУ СШ №2 и МОУ «Раз

дольная СШ». В Новоникола

евском - МБОУ «Куликовская 

средняя школа «Новоникола

евского муниципального рай

она Волгоградской области». 

Пожалуй, самым «охва

ченным» будет Палласовский 

район, где, кроме ранее за

явленных трех объектов (име

ется ввиду три здания город

ской школы № 17, в которых в 
настоящее время уже прохо

дит капитальный ремонт в 

рамках указанной федераль

ной программы. - Прим. 

ред.), обновят еще два: му

ниципальное казенное обще

образовательное учрежде

ние «Средняя школа №2» г. 

Палласовки и муниципальное 

казенное общеобразова

тельное учреждение «Ново

строевская средняя школа 

Палласовского муниципаль

ного района Волгоградской 

области». 

В Светлоярском районе -
также отремонтируют МКОУ 

«Кировская СШ имени А. 

Москвичева». В Серафимо

вичском - МКОУ «Песчанов

ская СШ». В Среднеахтубин

ском - МОУ «Гимназия» г. 

Краснослободска. Во Фро

ловском районе в перечень 

добавили МКОУ «Средняя с 

углубленным изучением от

дельных предметов школа № 

5» города Фролова. В Волж
ском модернизируют еще 

МОУ СШ №1. В Волгограде -
МОУ «Гимназия №14». 

От редакции: хочется от

метить, что в Волгоградской 

области функционирует очень 

большое количество школ и 

гимназий, и немало из них 

нуждаются в капитальном ре

монте. Факт того, что наш, 

Палласовский район не про

сто стал участником програм

мы федерального капитально

го ремонта, а оказался, «Са

мым охваченным», является 

результатом целенаправлен

ной, настойчивой работы рай

онной администрации с обла

стными профильными комите

тами, своевременной и каче

ственной подготовки соответ

ствующей документации. 



2 стр. <~» 26 марта 2024 года № 24 (4121) 

• Местное самоуправление 
ЖИЗНЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

а вместе с ней продолжается и работа органов местного самоуправле 

направленная на решение насущных вопросов 

В Эльтонском сельском поселении также состоялся сход 
жителей, на котором перед ними о результатах работы сельс
кой администрации в 2023 году отчитался её глава Николай Сур
ганов, а глава Палласовского муниципального района Вчеслав 

Толмачёв, в свою очередь, проинформировал эльтонцев об ос
новных итогах деятельности в этом периоде районной админи

страции. Также на отчётном собрании, которое в этот раз про
шло в здании школы, местные жители обсудили различные на
сущные, злободневные проблемы, волнующие их. Среди самых 
важных эльтонцы озвучивали вопросы и высказывали пожела

ния, связанные с водо- и электроснабжением населения, меди
цинским обслуживанием. Поэтому, не случайно, в работе схода 
приняли участие руководители и представители организаций, 

оказывающих жителям данные услуги. Среди прочего прозву
чало пожелание присутствующих на встрече селян 11наладиты> 

на должном уровне работу местного сельского Дома культуры. 

Мероприятие началось с 

Минуты молчания в память о 

земляках и всех российских во

еннослужащих, погибших в ходе 
специальной военной опера

ции. Вечная им память и слава! 

Также были отмечены почетны

ми грамотами главы поселения 

и главы района волонтеры Эль
тонского поселения, активно 

участвующие в оказании помо

щи нашим воюющим бойцам: 

смотрению фактов администра

тивных правонарушений, возбуж
дено 11 дел об административных 
правонарушениях, по семи из них 

в качестве наказания вынесены 

штрафы на общую сумму 14 ты
сяч рублей. 

Что касается состояния бюд

жета в отчетном периоде, то соб
ственные доходы составили око

ло 5 миллионов 519 тысяч рублей 
при плане 5 миллионов 86 тысяч 
рублей, в процентном отношении 
выполнение составило более 
108%. Выполнение плановых по
казателей и их перевыполнение 

также наблюдается по следую-

Гульнара Абуева, Зульфия Иси
галиева, Арайлым Калиева, 

Карлгаш Умирбаева, Батис Ади
лова, Альфия Едигенова, Айгуль 

Какушева, Пакыт Валиева, Гуль

банат Кабдунова, Зухра Кабду
лова, Мария Куаналиева, Жемс 

Шатенова. Именно они, актив

ные и неравнодушные, плетут 

маскировочные сети, изготав

ливают окопные свечи, собира
ют и передают гуманитарную 

помощь нашим солдатам. За что 
им большое спасибо! 

Ж. Шатенова удостоена Почётной 

грамоты главы района В. Толмачёва 

Свой достаточно большой и 
подробный отчет, касающийся 
практически всех направлений 

деятельности в минувшем, 2023 
году, глава поселения Николай 

Сурганов начал со статистичес-

ких данных. Его выступление 

сопровождалось соответствую

щим фоторядом, фотографии 

которого наглядно демонстри

ровали на большом экране те 
или иные цифры и факты либо 
напоминали о произошедших 

событиях. 
Так, площадь территории 

Эльтонского поселения состав

ляет 135 тысяч 690 гектаров, на 
ней расположены 10 населен
ных пунктов: три поселка, четы

ре хутора и три железнодорож

ных разъезда. Общая числен
ность населения составляет 3 
тысячи 214 человек. Основные 
демографические показатели 

выглядят следующим образом: 
рождаемость в 2023 году соста
вила 26 человек, смертность -
29. Миграционная картина: 
прибывших - 55 человек, вы
бывших - 73. 

Кроме этих глава поселения 

озвучил и такие цифры. В посе

лении проживают представите

ли льготной категории граждан 

в количестве 312 человека. Сре
ди них: инвалиды - 163 челове-

ка, воины-интернационалисты 

- 4, участники боевых действий 
- 56, имеющих статус репрес-
сированных и детей Сталингра
да - по одному человеку, вете

раны труда - 7 4 человека; мно
годетных семей - 64, из них 7 
признаны нуждающимися в по

лучении сертификатов на улуч

шение жилищных условий вза

мен предоставления земельно

го участка. Субсидии на оплату 

жилого помещения и комму

нальных услуг были назначены 
29 семьям. 

Николай Алексеевич напом

нил, что на территории поселе

ния функционируют такие орга

низации, как: администрация 

Эльтонского поселения, Эль
тонская средняя и Симкинская 
основная школы, Элыонская 
участковая больница, два фель
дшерско-акушерских пункта, 

аптека, сельским Дом культуры, 

почтовое отделение, отделение 

Сбербанка, библиотека, стан
ция АТС, подразделения РЭС-
6, ПМЭС и полиции, погранич
ная застава, санаторий «Сана

торно-курортный комплекс 
«Эльтон-Мед», природный парк 

«Эльтонский», противопожар

ный пост, метеостанция, МУП 
«Кристалл», а также 30 различ
ных магазинов и 3 объекта об
щепита. 

В ходе отчета были озвуче
ны результаты работы местной 
административной комиссии. 

Так, в истекшем году было про
ведено 15 заседаний по рас-

щим статьям доходной части 

бюджета: акцизы, налоги на фи
зических лиц, налоги на имуще

ство, поступление земельных на

логов от организаций, от физи

ческих лиц, доходов от сумм пе

ней, доходы от аренды земель

ных участков, находящихся в соб
ственности сельского поселения, 

доходы от сдачи в аренду иму

щества, доходы от сдачи имуще

ства по социальному найму, а так

же прочие доходы, в том числе, 

компенсации затрат бюджету 
сельского поселения, админист

ративные штрафы. 

В течение прошлого года 

были выделены денежные сред
ства из бюджетов разного уров
ня на капитальный ремонт памят

ника советским воинам, умершим 

от ран в местных госпиталях в 

годы Великой Отечественной 
войны, в сумме более 14 милли
онов рублей, в том числе: из об
ластного - около 13 миллионов, 
из районного бюджета - 600 ты
сяч рублей, из местного - 820 
тысяч рублей. На проведение ра
бот по планировке межпоселко
вых дорог было выделено из рай
онного бюджета 844 тысячи руб
лей. На содержание объектов 
благоустройства и специальной 
техники из областного бюджета 
было дополнительно выделено 
денежных средств в сумме более 
пятисот тысяч рублей. 

Согласно отчету, в 2023 году 

произведены бюджетные расхо
ды на благоустройство на 2 мил
лиона 475 тысяч рублей. Из них, 
на техническое обслуживание 
уличного освещения и проведе-

ние работ по восстановлению 
уличного освещения - 231 ты

сяча рублей, на приобретение 
расходных материалов для осве

щения - 130 тысяч рублей, на 
поли в деревьев - 194 тысяч руб
лей, на оказание услуг по содер

жанию кладбищ - 34 тысячи руб
лей, транспортные услуги соста

вили 25 тысяч рублей. На оказа
ние услуг по благоустройству 
территории поселения, а имен

но - засыпка промоин по ули

цам Базарной, Мира и Спутни
ка, укладка труб для прохожде
ния паводковых вод по улицам 

Пушкина, 47 МКД и Сибирцева 
- 293 тысяч рублей. На приоб
ретение средств для благоуст
ройства территории затрачено 

268 тысяч рублей, на них закуп
лены молоток отбойный и трим
меры, а также установлена са

дово-парковая мебель на терри
тории, прилегающей к Дому 

культуры. Приобретение хозяй
ственных товаров обошлось в 
136 тысяч рублей, сумма взно
сов на капитальный ремонт 

многоквартирного дома на ули

це Пушкина, 47 составил 5 ты
сяч рублей. 

Определенная часть бюдже
та поселения была израсходова
на на поддержание такой важ

ной сферы деятельности, как 

сфера культуры, и составила 2 
миллиона 827 тысяч рублей. В 
середине 2023 года был прове
ден аукцион на проведение ре

монтно-восстановительных ра

бот по сохранению объекта куль
турного наследия регионально

го значения «Братская могила 

советских воинов, погибших в 
период Сталинградской битвы», 
на общую сумму 14 миллионов 
169 тысяч рублей. 

Собственный дорожный 
фонд составил 1 миллион 176 ты
сяч рублей. Из них, стоимость 
услуг по очистке снега на внут-

рипоселковых дорогах и их пла

нировка составила 395 тысяч 
рублей. Стоимость услуг по ре
монту электрооборудования и 
восстановлению линии электро

передач в хуторе Большой Сим
кин - 139 тысяч рублей, уличное 
освещение автомобильных до

рог - 642 тысячи рублей. 
Кроме того, в течение года 

были поступления из районного 
бюджета на выполнение работ 
по профилированию грунтовых 

межпоселковых дорог, оплату 

услуг по выкашиванию сорной 

травы на обочинах межпоселко
вых дорог в сумме 844 тысячи 
рублей. На приобретение щеб
ня за счет областного бюджета 
и частично местного было на

правлено 1 миллион 221 тысяча 
рублей. На мероприятия по за
щите населения и территории 

сельского поселения от чрезвы

чайных ситуаций техногенного и 

природного характера израсхо

довано 340 тысяч рублей. Из них, 
на противопожарную опашку -
260 тысяч рублей, транспортные 

услуги ПО ПОДВОЗУ ВОДЫ ДЛЯ ту

шен и я пожаров - 73 тысячи 
рублей, приобретение пожар
ных сигнализаторов - 6 тысяч 
рублей. 

На мероприятии по управле

нию муниципальной собственно
стью было израсходовано 68 ты
сяч рублей. Это, в первую оче
редь, изготовление межевых и 

технических планов земельных 

участков. 

В завершение своего отчета 

Николай Алексеевич особо об

ратил внимание односельчан на 

необходимость строго соблюде
ния правил пожарной безопас
ности в условиях приближающе
гося пожароопасного сезона. 

Для Элыонского поселения 
тема степных, ландшафтных по

жаров, часто возникающих 

именно в период активной за

готовки селянами кормов, в том 

числе на территории, гранича

щей с полигоном Капустин Яр, 

всегда актуальна. 

Кстати, упоминавшийся ра-

нее фоторяд, сопровождавший 

отчет главы поселения, продол

жился и после выступления Ни

колая Сурганова. На большом 
экране присутствующие на схо

де эльтонцы могли увидеть фо

тографии разных моментов и си

туаций из жизни поселка и его 

жителей в 2023 году; причем как 
положительного характера, так 

и отрицательного. Они напоми
нали о том, что было много хо
рошего и позитивного, чего не 

скажешь также и о многочислен

ных фотофиксациях фактов бро
дячих домашних животных, па

сущихся в общественных мес
тах, на улицах и детских пло

щадках, скоплениях бытового 
мусора около некоторых домо

владе ни й. 

Традиционно, после отчета 

главы поселения выступил и гла

ва района Вячеслав Толмачев, 

который проинформировал эль

тонцев об основных итогах ра-

боты районной администрации 
в 2023 году (Данную информа
цию «Рассвет» ранее уже публи

ковал в газетном номере от 17 
февраля). 
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В своем выступлении он осо

бо отметил проблему неоформ
ленных должным образом зе
мельных участков, используемых 

жителями в качестве тех же пас

тбищ, такие участки (хотя их уже 
совсем немного) еще остаются 

на территории поселения. Не

смотря на то, что ранее повсе

местно, в том числе и среди мно

гих местных селян, бытовали 
мнения о том, что земли у нас 

«навалом», «никому она такая не 

нужна», «да кто же сюда при

дет», «На наш век ее хватит» ... , 
то сейчас «свободной» земли в 

районе остается все меньше и 

меньше; практически вся она в 

таком статусе осталась только в 

южной, так называемой эльтон

ской, зоне района. В северной 

его части вся земля уже распре

делена и оформлена законода

тельно. Этот процесс не оста
навливается, идет неуклонно и 

постепенно каждый земельный 

участок «находит» своего хозя

ина (причем, часто далеко не 

«местного»): кто-то оформляет 

землю в аренду, кто-то сразу в 

собственность. В результате 
местным жителям становится не

где пасти скот, хотя его разве

дение для селян-главный, а для 
кого-то в складывающихся усло

виях и единственный, источник 

доходов. Поэтому каждый, кто 

заинтересован и будет продол
жать ведение личного подсобно

го хозяйства, а тем более - раз

вивать его, должен побеспоко
иться об оформлении земли. 

Также Вячеслав Владимиро

вич проинформировал эльтон

цев о перспективе решения ак

туальной для них проблемы ус
тойчивого электроснабжения. В 
свое время на самом высоком 

уровне было принято решение 
и в настоящее время проектиру

ется строительство новой элект

ролинии от Кайсацкого до При

озерного, которая будет прохо
дить по территории района и 

обеспечивать электроэнергией 
жителей «ЭЛЬТОНСКОЙ ЗОНЫ». Как 

известно, значительная часть 

ныне действующей линии про

ходит через территорию Рес

публики Казахстан, ее обслужи
вание и ремонт затруднен. Стро
ительство планируется начать в 

2025 году. 
Принявший участие в рабо

те схода руководитель энерго

снабжающей организации по 
просьбе жителей разъяснил не
которые вопросы, касающиеся 

возникновения аварийных ситу

аций, правил проведения ре

монтных работ, алгоритма дей
ствий энергетиков по устране

нию ЧС; в том числе, с использо
ванием аварийного генератора. 

Эльтонское, как известно, 
самое отдаленное от районно

го центра поселение. Как-то 

«приблизить» его к Палласовке, 

да и к Волгограду, возможно 

только посредством качествен

ной дороги. Для местных жите

лей этот вопрос в числе насущ

ных и актуальных. Поэтому на 

сходе спрашивали и о планах 

капитального ремонта «убито

го» участка автодороги от Виш

невки до Кайсацкого, который, 

напомним, в настоящее время 

имеет статус федерального, и 

его обслуживает, соответствен
но, подразделение Росавтодо

ра. Вся остальная часть автодо-

роги от Палласовки до Эльтона 
- региональная, и она, благо

даря настойчивости руководства 

района и плодотворному взаи

модействию с профильными об
ластными структурами, уже при

ведена в нормативное состоя

ние. Точно же сказать о том, ког

да «федералы» «приступят» к 

ремонту указанного участка ав

тодороги (а это обязательно 
произойдет) пока затруднитель

но, но районные власти будут 
делать все, что от них зависит, 

для ускорения решения данно

го вопроса. 

Поднималась проблема со
стояния местного Дома культу

ры, протекающей крыши. Нико

лай Сурганов пояснил односель
чанам, что для его капитального 

ремонта средств не хватит ни у 

поселения, ни у района. Сельс-

кая администрация пыталась 

«зайти» с подготовленным паке

том документов в соответствую

щую государственную програм

му, но сделать это пока не уда

лось. в сложившихся условиях 

принято решение за счет мест

ного и районного бюджетов от
ремонтировать в текущем году 

хотя бы кровлю здания СДК". 
Многих селян интересовал 

сказать жителям 

вопрос медицинского обслужи
вания, ведь в поселении сложи

лась очень непростая ситуация 

в связи с отсутствием врачей. Об 
этом всем известно. Пока не уда

ется привлечь специалистов для 

работы в местной больнице, хотя 
для решения проблемы пред
п ри ни маются всевозможные 

усилия. Как-то снизить остроту 

проблемы в таких условиях воз
можно только с помощью выез

дных бригад медиков. Присут
ствовавшая на сходе представи

тель Палласовской ЦРБ завери

ла жителей, что такая практика 

будет продолжена до тех пор, 
пока в Эльтоне не «появятся» 

свои врачи. 

На сходе также выступил и 

руководитель службы участко
вых уполномоченных полиции 

палласовского Отдела МВД 
Альбек Сарипов. 

Он констатировал, что по
прежнему злободневной про
блемой в Эльтонском сельском 
поселении, через которое про

ходит железнодорожное сооб
щение, остается несанкциони

рованный и бесконтрольный вы
пас скота, что неоднократно 

приводило к различным чрезвы

чайным происшествиям на же

лезной дороге. Соответствую
щие службы РЖД постоянно на
поминают жителям о том, что 

бесконтрольный выпас живот
ных в местах, прилегающих к 

железнодорожным путям, не 

только может привести и реаль

но приводит к гибели домашних 
животных под колесами желез

нодорожных составов, но и мо

жет стать причиной схода поез

да с рельсов; предупреждают об 
ответственности, в том числе и 

уголовной, владельцев скота. В 

прошедшем году наблюдается 
заметный рост подобных ЧП, из 
РЖД по данным фактам уже по

ступило 9 заявлений. 
Также сотрудник полиции 

рассказал селянам о постоянно 

регистрирующихся дежурной 

частью фактах телефонного мо-

шенничества, привел некото

рые примеры и призвал всех со

блюдать бдительность и осто

рожность при общении по теле
фону с незнакомыми людьми. К 

сожалению, так называемое те

лефонное мошенничество в пос

леднее время набирает оборо
ты, и жертв обмана, в том числе 
и среди наших земляков, стано

вится все больше. 
Также из зала прозвучала, 

например, просьба защебенить 
участок дороги до кладбища; не 
всех, к тому же, устраивает ка

чество питьевой воды в модулях 

ее доочистки". Вообще, вопро
сов на сходе поднималось мно

го, иногда было даже «жарко» и 

шумно. Кто-то задавал сугубо 
«СВОИ», «сугубо личные», част

ные вопросы, касающиеся ока

зания той или иной услуги по 

тому же водоснабжению, обслу
живанию водяного счетчика; 

кто-то поднимал «глобальные» 

проблемы". Но это и есть насто
ящий сход, собрание неравно
душных, заинтересованных 

граждан, и каждый пришедший 

сюда имел возможность выска

зать свое мнение, задать воп

рос, получить на него ответ". К 

сожалению, такой возможнос

ти сами себя лишили те, кто, в 
силу разных причин, решил ос

таться дома. 

Подготовили Алия УТЕШЕВА, 

Михаил ЧЕРКЕСОВ. 
Фото Михаила ЧЕРКЕСОВА 

•Актуально 

(Окончание. Нач. на 1 стр.) 
- Каждый год в образователь

ных учреждениях привоДfП" в поря

док системы освещения. А где-то 

ремонтируют школьные спортза

лы и создают ГU1ощадки дпя про

ведения торжественных линеек. 

Что из вышеназванного бьио реа

лизовано в 2023 году, и что ГU1ани
руется провести в текущем? 

3 стр. 

№11. И сегодня в здании школы 

№12 обучаются учащиеся только 
2- 4 классов. 

- Вы также курируете и учреж

дения культуры. Будет ли в этом 

году проводиться ремонт сельс

кихДомов культуры, а также биб
лиотек, расположенных в них? 

- Период 2020 - 2023 годов 
сталдляучреждений культуры весь-

заниматься творчеством гораздо приятнее 

- В 2023 году во время летних 
каникул была произведена частич
ная замена оконных блоков в шко

лах, детских садах и Детско-юношес

ком центре на общую сумму 2 мил
лиона рублей. В городской школе 
№2, Кайсацкой и Новоиванцовской 
школах были заменены осветитель
ные приборы, а в Кайсацкой, к тому 
же, появилась еще и площадка для 

проведения торжественных линеек. 

Дворы школ были оснащены флагш
токами. В 2024 году в рамках нацио
нального проекта «Образование» 

планируется проведение капиталь

ного ремонта спортивного зала го

родской школы №11. Уже подготов

лена смета, определена подрядная 

организация. 1 сентября текущего 
года, сразу после летних каникул, 

для учащихся этой школы уроки физ

куль туры начнутся в уже отремонти

рованном спортивном зале. 

- Некоторые школы участво

вали со своими проектами в кон

курсе инициативного бюджетиро
вания. Можете рассказать о побе

дителях и об их проектах, которые 
будут реализованы в 2024 году? 

- Проект «Поддержка местных 

инициатив населения» стартовал в 

Волгоградской области в 2019 году 
и показал высокую заинтересован

ность жителей региона и Палла

совского района, в том числе. В 

2023 году образовательные орга
низации активно принимали учас

тие в этой программе, и многие ста

ли победителями. В 2024 году уже 
в рамках реализации победивших 
проектов в городской школе № 2 
появится зона отдыха, в городской 

школе № 17 будет произведена 
замена ограждения, в Савинской 
школе и палласовском детском 

саду «Солнышко» будет проведе

но благоустройство территории. 
За счет средств такого же победив
шего проекта в Палласовском дет

ско-юношеском центре отремонти

руют кровлю. Пользуясь случаем, 

хочется поблагодарить жителей 
района за поддержку инициатив

ных проектов образовательных уч
реждений, ведь в таком деле ва

жен голос каждого! 

- Не могу не спросить о судь

бе городской школы No 12. Как 
известно, сегодня там распола

гается только начальная школа. 

- Действительно, в 2023 году 
было принято решение о «соеди

нен и и» городских школ №12 и 

ма плодотворным. В это время были 
капитально отремонтированы все 

учреждения культуры нашего го

рода, приобретено современное 
оборудование, сотрудники прошли 
дополнительное обучение. 

В планах на будущее - участие 

в программах по капитальному ре

монту сельских Домов культуры. 

Подготовлена проектно-сметная 

документация на ремонт Савинс
кого и Эльтонского СДК, но пока 

нет решения о включении этих 

объектов в соответствующие про
граммы. Летом в Элыонском сель
ском Доме культуры будет отремон
тирована кровля за счет бюджетов 
района и сельского поселения. 

Также наш районный Дом куль

туры участвовал в 2023 году в кон
курсе инициативного бюджетиро
вания и одержал победу с проек
том «Создание детской зоны отды

ха в городском парке «Торгун». В 

текущем году мы будем реализо
вывать этот проект, и скоро в го

родском парке появится новая ка

русель для наших малышей. 

- Галина Павловна, недавно 

Президент Владимир Владимиро
вич Путин выступал перед Феде
ральным Собранием РФ с ежегод
ным Посланием. Что из него вы 

особо отметили для себя? 
- Действительно, большая часть 

послания затрагивала именно соци

альную сферу, Президент озвучил 

целый ряд мер, касающихся поддер

жки оемей с детьми. Это и появле

ние новых национальных проектов 

«Семья», «Молодежь России», и 

продление многих действующих 

программ господдержки. Если мы го

ворим о том, что в течение 2024-
2025 годов пройдет капитальный 
ремонт школы № 17, то в 2026 году 
планируется ремонт Новостроевс

кой школы и школы № 2. 
А еще Президент говорил и о 

строительстве новых спортивных 

объектов. На сегодняшний день 
администрацией Палласовского 

муниципального района подготов

лена проектно-сметная документа

ция на строительство физкультур

но-оздоровительного комплекса. 

Будем принимать активное учас

тие и в других государственных 

программах по строительству 

спортивных объектов в Палласов

ке и в сельских поселениях. 

Беседовала 

Евгения ЗАХАРОВА 
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РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА 

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ 

мамочку, бабушку, прабабушку 

МЕНАЛИЕВУ ШАРИПУ ГАЙНУЛЛОВНУ 
с 85-летием! Для нас почётно и при

ятно поздравить с юбилеем Вас! 

Всё то, чему так сердце радо, пусть 

повторяется не раз. Пусть дарит вся 

семья заботу и уважение, и любовь, 

за ваше крепкое здоровье звенят бокалы вновь и вновь. 

С любовью, дети, внуки, правнуки.( Москва, Гелен

жик, Краснодар, Волгоград, Самара, Волжский, 

Палласовка, Даниловка, Савинка, Красный Октябрь.) 

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ 

доченьку ИМАШЕВУ АЛИЮ 

КАРИМОВНУ с юбилейным днём 

рождения! Желаем здоровья, уда

чи во всём, не грустить, радовать

ся жизни. Успехов в нелёгкой, но от

ветственной работе, счастья и дол

гих лет жизни. Мы тебя очень любим. 

Папа, мама: п. Венгеловка, брат 

Султан: г.Уральск. 

• Наше здоровье 

ТУБЕРКУЛЁЗ: ГДЕ ПРАВДА, А 
ГДЕ ВЫМЫСЕЛ 

Туберкулёз, как и все серьёзные заболевания, оброс 

мифами. Какое утверждение правда, а какое вымысел, рас

сказывает внештатный специалист по медицинской про

филактике комитета здравоохранения Волгоградской об

ласти Алексей Покатилов. 

МИФ 1. ТУБЕРКУЛЕЗОМ 
МОЖНО ЗАРАЗИТЬСЯ В 

ОБЩЕСТВЕННЫХ 

МЕСТАХ 

- Действительно, от 

этого заболевания никто не 
застрахован. Да, оно зави

сит от иммунитета челове

ка, от его образа жизни, ка

чества питания, наличия 

вредных привычек. Однако 

не все, кому в организм по

падает палочка Коха, сразу 

заболевает, как раз за счёт 
«прокаченной» иммунной 

системы туберкулёзная па
лочка может долго не про

являть себя. Но «выстре

лить» буквально в любой 

момент - при сильном 

стрессе или затяжной бо
лезни. Поэтому здоровый 

образ жизни, отказ от вред
ных привычек, позитивный 

настрой - это в какой-то 

мере гарантированная за

щита от того, что дремлю

щая в организме до поры 

туберкулёзная палочка нач
нёт размножаться и вызо

вет болезнь. 

МИФ 2. В НАСТОЯЩЕЕ 
ВРЕМЯ ТУБЕРКУЛЁЗ 
УСПЕШНО ЛЕЧИТСЯ 

- К сожалению, болезнь 

до сих пор не побеждена. Ту
беркулёз, как и любые виру
сы и бактерии, мутирует, и 
сегодня он устойчив к боль
шинству лекарственных 

препаратов. Лечение зани

мает много времени, и ус

пех его зависит от разных 

факторов, среди которых и 

вовремя выявленное забо
левание, и чёткое соблюде
ние пациентом без наруше

ний приёма препаратов и ре

жима рекомендаций врача. 

МИФ 3. ТУБЕРКУЛЁЗ 
ПОРАЖАЕТ ТОЛЬКО 

ЛЁГКИЕ 
- Это форма туберкулё

за - самая распространён

ная и известная, однако ту

беркулёз может поразить лю-

бой орган и ткань в челове
ческом организме. Диагно

стируют туберкулёз кишечни

ка, головного мозга, мочепо

ловой системы, костной, 

кожных покровов и т.д. 

МИФ 4. ПРИВИВКА БЦЖ И 
ПРОБА МАНТУ БЕСПО

ЛЕЗНЫ, А ФЛЮОРОГРА
ФИЯ ВООБЩЕ ОПАСНАЯ 

- Да, прививка БЦЖ на 

100% не защитит от тубер
кулёза, но она защитит от 

тяжёлых форм протекания 

болезни, если человек зара
зится. Проба Манту же по
казывает иммунную реак

цию организма на возмож

ный туберкулёз, то есть, 
если у ребёнка она положи
тельная, значит в его орга

низме присутствуют актив

ные, размножающиеся ми

кобактерии, которые могут 
стать причиной образова
ния туберкулёзных очагов. А 
флюорография - как раз 

эффективный метод диагно

стики выявления туберкулё

за на ранней стадии. 

МИФ 5. 
ЕСЛИ КАШЛЯ НЕТ, ТО И 

ТУБЕРКУЛЁЗА НЕТ 
- На самом деле ка

шель - это признак затяж

ной болезни. На ранних 
стадиях кашля действи

тельно может не быть. Ту
беркулёз очень долго себя 
никак не проявляет, тем он 

и опасен, в первую очередь. 

Его симптоматику легко 

также спутать с рядом дру

гих заболеваний, поэтому, 
если вы замечаете у себя 
внезапную усталость, тем

пературу 37, 2 - 37, 7 без 
видимых признаков просту

ды, ночную потливость, по

терю веса при устойчивом 

аппетите - обратитесь к 

врачу для прохождения об

следования. 

Источник: 

volgazdrav.ru 

РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА 

ПОЗДРАВЛЯЮ 

любимую супругу МЕНАЛИЕВУ 

ШАРИПУ с 85-летием! Желаю тебе 

крепкого здоровья, счастья. Будь все

гда со мною рядом ещё 100 лет. Спа
сибо за детей! 

Супруг Урынгали. 

г-----.., 

I Утерянные доку- I 
менты: свидетель-

1 ство водителя категории 1 
1 «С», № 332400094373, 1 
lрег. №55,исвидетель-I 
ство водителя категории 

Аппараты от 4 900 руб. до 45 ООО руб. 1 «В», № 332400094386, 1 
lрег.№ 68, выданныеl ~ 8 (912) 875 86 51 

~ Выезд по району на дом бесплатно. 
шнуры, запчасти, батарейки , вкладыши 
Принеси старый аппарат - получи скидку до 2 ООО р .' 

ПЕНСИОНЕРАМ , ВЕТЕРАНАМ - СКИДКА до 25%' 

1 13.06.2018г. ГБПО~I 
«Палласовскии 

1 сел ьскохозя йствен-1 

1 ный техникум» наl 
имя Мамедова Ор

lхана Эльшановича, 1 
~считать недействи-1 

Lельн~·- __ .J 

~СЮ\Дку предоставляет ИП Абашкина С.В. , все подробности по телефону 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, 
ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА. 
r. ИжевскОГРН 314183131300003.losa се rn н н ~н.rе. 1 800335998601 1 9.1 1 .1014 

• Позитив 

СТАРТОВАЛО СТРОИТЕЛЬСТВО 

ДОМА ДЛЯ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ ИЗ 

АВАРИЙНОГО ЖИЛЬЯ 
Со сдачей в эксплуатацию 5-этажного дома в Палла

совке будет полностью решён вопрос расселения аварий
ного жилого фонда, признанного таковым до 1января2017 

года. Застройщик приступил к работам. 

По данным облстроя, 
многоквартирный дом, рас
положенный на улице Мичу

рина, рассчитан на 40 одно
и двухкомнатных квартир. 

Благоустроенными жилыми 
помещениями будут обеспе
чены наниматели-переселен

цы из аварийного жилья и 
члены их семей - всего 51 
человек. С их переездом рас
селят 500 «аварийных» квад
ратных метров 

и полностью 

решат этот 

вопрос в грани

цах райцентра. 
Планируется, 

что дом будет 
сдан в эксплу

атацию в тече

ние года: пос

ле оформления 
необходимых 
документов 

стартует пере

дача квартир. 

Отметим, в Волгоградс

кой области полностью ре
шён вопрос переселения 

аварийного жилого фонда, 
признанного таковым до 1 ян
варя 2012 года: это 488 МКД, 
новосёлами стали около 12 
тысяч человек. С 2019 года 
реализуется новый этап про-

• Официально 

граммы: расселяют дома, при

знанные аварийными до 1 ян
варя 2017-го. В списке значат

ся 320 МКД, где проживают 
11,4 тысячи человек. Уже пе
реселены свыше 7, 1 тысячи 
человек. 

Задача решается в рамках 
регионального и федерально
го проекта «Обеспечение ус

тойчивого сокращения непри

годного для проживания жи-

лищного фонда» национально

го проекта «Жильё и городская 
среда», созданного решением 

Президента РФ. Работа про
должается в плановом поряд

ке: губернатор Андрей Бочаров 
назвал это направление одним 

из ключевых. 

Источник: volgograd.ru 

О ПЕРЕРЕГИСТРАЦИИ 
ГРАЖДАН 

Администрация Кайсац

кого сельского поселения 

информирует жителей о том, 

что гражданам, состоящим 

на учёте в качестве нуждаю

щихся в жилых помещениях, 

предоставляемых по догово

рам социального найма, а 

также малоимущих и уча

ствующих в социальных про

граммах по приобретению 

жилья, для прохождения пе

ререгистрации необходимо в 

срок до 1 апреля текущего 
года обратиться в админис

трацию Кайсацкого сельско-

го поселения по адресу: Вол

гоградская область, Палла

совский район, с. Кайсацкое, 

ул. Советская, 34, и предос

тавить сведения, подтвержда

ющие статус нуждающихся в 

жилых помещениях. 

Гражданам, состоящим 

на учёте в качестве нуждаю

щихся в улучшении жилищных 

условий и улучшившим свои 

жилищные условия, также не

обходимо предоставить соот

ветствующие документы для 

своевременного снятия с 

учёта. 

УЧРЕДИТЕЛИ: 

администрация Палласовского муници

пального района Волгоградской облас

ти, комитет по делам территориальнь1х 

образований, внутренней и информаци

онной политики Волгоградской облас

ти, МБУ «Палласовский информацион

но-полиграфический комплекс». 

404264, Волгоградская обл, Палласовский р-н, 
г. Палласовка, ул. Комсомольская, д. 5. 
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РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА 

ООО «ЗДОРОВЬЕ» 

30 МАРТА 
ПРИЁМ НЕВРОЛОГА из ВОЛГОГРАДА 

ВЫПОЛНЕНИЕ БЛОКАД (ПОЗВОНОЧНИКА); 

ЛЕЧЕНИЕ ПЛЕЧЕЛОПАТОЧНОГО ПЕРИАРТРИТА; 

ЛЕЧЕНИЕ БОЛЕЙ ПОЗВОНОЧНИКА; 
ЛЕЧЕНИЕ ГОЛОВОКРУЖЕНИЙ, ШУМА В ГОЛОВЕ, ГОЛОВНЫЕ 
БОЛИ, СНИЖЕНИЕ ПАМ\ПИ, ОНЕМЕНИЕ КОНЕЧНОСТЕЙ; 
ТЕЙПИРОВАНИЕ СУСТАВОВ ВСЕХ ОТДЕЛОВ ПОЗВОНОЧНИКА; 
ЛЕЧЕНИЕ МЕЖПОЗВОНОЧНЫХ ГРЫЖ БЕЗ ОПЕРАЦИИ 

31 МАРТА 
ПРИЁМ ОПЫТНЫХ ВРАЧЕЙ ИЗ ВОЛГОГРАДА. 

УЗИ ПРОВОДИТ - КАНДИДАТ МЕДИЦИНСКИХ НАУК, ВРАЧ ВЫС

ШЕЙ КАТЕГОРИИ В ОБЛАСТИ РЕВМАТОЛОГИИ, СТАЖ 21 год. 

УЗИ ВСЕХ СУСТАВОВ+КОНСУЛЬТ АЦИЯ. 

ЭхоКГ, ЭКГ с расшифровкой. УЗИ СОСУДОВ ГОЛОВНОГО МОЗГА, 

СОСУДОВ ШЕИ, СОСУДОВ ВЕРХНИХ КОНЕЧНОСТЕЙ, АРТЕРИЙ И 

ВЕН НИЖНИХ КОНЕЧНОСТЕЙ, КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА. 

РЕВМАТОЛОГ - приём, назначение лечения; 

ПРИЁМ ЛАБОРАТОРНЫХ АНАЛИЗОВ УТРОМ, ДНЁ М и ВЕЧЕРОМ. 

Предупреждаем о возможном наличии противопоказаний к их применению и исполь 
зеванию, необходимости получения консультации специалистов. 

Реклама 

• Социальный фонд информирует 

О ДОПЛАТЕ К ПЕНСИИ ЗА 

НАХОДЯЩИХСЯ НА 

ИЖДИВЕНИИ ПРАВНУКОВ 

В этом году для прабабушек и прадедушек, если 
на их иждивении находятся правнуки, не имеющие 

трудоспособных родителей, фиксированная выпла
та к страховой пенсии по старости или инвалидности 

увеличена на треть. 

Повышение коснется 

пенсионеров, на иждиве

нии которых находятся не

трудоспособные правнуки, 

не достигшие 18 лет; обу
чающиеся очно, но не доль

ше, чем до 23 лет; а также 
старше 23 лет, если они 
являются инвалидами с 

детства. 

В 2024 году размер 
фиксированной выплаты к 

пенсии составляет 8 134, 9 
рубля, к этой сумме праба

бушки и прадедушки полу

чат дополнительно 2 711 
рублей. Точный размер 

выплат зависит от региона 

проживания. 

Увеличение фиксиро

ванной выплаты устанав

ливается фондом на каж

дого нетрудоспособного 

члена семьи или инвали

да с детства, но не более 

чем на трех человек. 

Для перерасчета 

фиксированной выплаты 

необходимо обратиться с 

заявлением в любую кли

ентскую службу Социаль

но го фонда России, 

МФЦ или через портал 

Госуслуг. 

Источник: 

пресс-служба Отделения 

СФР по Волгоградской 

области 

вспомним 

27 марта 2024 года исполняется 2 года, 
как в результате трагической случай

ности не стало нашего единственного 

сыночка, любимого внука МИРОНОВА 

АЛЕКСАНДРА СЕРГЕЕВИЧА. Всегда 

спокойный и доброжелательный, гра

мотный и начитанный, любил столяр

ничать и путешествовать. Таким 

Саша навсегда останется в нашей 

памяти. Все, кто знал Александра, 

вспомните о нём добрым словом вместе с нами. 

Мама, д. Вова,бабушка, родные. 

27 марта исполняется 40 дней со дня 
гибели в ходе СВО КОСТРЫ КО АНД

РЕЯ НИКОЛАЕВИЧА. Светлая па

мять тебе, сынок. Помним, любим, 

скорбим. Глубокая благодарность 

всем, кто разделил с нами эту утра

ту. 

Родные. 

30 марта исполняется 3 года, как не стало с нами 
ВОЛЬФОВИЧА ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА. 

Время идёт, но боль не утихает. Велика и невосполнима 

горечь утраты. Все, кто его знал, вспомните добрым 

словом. Помним, любим, скорбим. 
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